ÉDUCATION La Région va promouvoir les projets de Jean-Guéhenno

La tolérance pour fil rouge

Depuis trois ans, le lycée Jean-Guéhenno mène, avec l'écrivain Sylvain Yardin-Suzan, des projets d'écriture autour de la tolérance et du respect. La Région veut les mettre en avant auprès des lycées de l'académie.

Estelle Bardelot estelle.bardelot@centrefrance.com

a Tolérance, le Bien vivre ensemble et (Ra) contes-moi une histoire... de monstres. Depuis 2014, les élèves du lycée Jean-Guehenno, accompagnés de leurs enseignants et de l'écrivain Sylvain Yardin-Suzan, ont donné vie à trois ouvrages. Avec un thème en fil rouge : la tolérance.

Chaque année, les élèves ont été amenés à réfléchir et à écrire autour de la différence, de l'homophobie, du harcèlement... Via des ateliers d'écriture, ils ont ainsi mis des mots sur des situations dont ils sont parfois les victimes.

« Nous avons parfois découvert nos élèves à travers leurs textes, indique Jean-Marie Labbé, le proviseur. Comme ils ont toute la liberté pour écrire, certains écrits nous ont



EXPOSITION. Les élèves de Jean-Guéhenno qui ont participé aux différents projets autour du respect et de la tolérance préparent l'exposition de leurs photographies.

contraints à alerter l'infirmière de l'établissement car le mal-être était clairement exprimé. »

Un mannequin challenge

En trois ans, les élèves ont donc produit trois livres, dont le dernier sur les monstres en collaboration avec l'école maternelle du Vernet. En parallèle, cette année, ils ont réalisé des photographies sur le thème du harcèlement. Elles formeront une exposition itinérante qui s'arrêtera à Saint-Amand, au conseil départemental et partira à Marseille (Bouches-du-Rhône). Ces clichés seront ensuite mis en vente au profit d'une association de lutte contre le harcèlement. Ils ont aussi créé un mannequin challenge sur ce thème.

C'est notamment cette réalisation qui a plu, hier, aux représentants de la Région Centre-Val de Loire (*) venus découvrir les projets. « Ce travail est impressionnant, a souligné Alix Tery-Verbe, conseillère régionale en charge de la prévention, de la santé et de l'environnement. Il faut qu'il soit vu dans les autres lycées. » Il servira de support pédagogique, d'ici un mois, à l'équipe mobile de sécurité sur toute l'académie. Il devrait aussi être mis en ligne sur le site de la Région Centre-Val de Loire.

(*) Elle a participé au financement de ces projets.

Berry républicain, 31 mars 2017